

# Morar con Dios

## Día 1—Fiesta de Tabernáculos 2024

Fred R. Coulter—17 de octubre, 2024  
[www.laVerdaddeDios.org](http://www.laVerdaddeDios.org)

¡Saludos a todos! ¡Bienvenidos al primer día de la Fiesta de Tabernáculos! Cada año, cuando llegamos a la Fiesta, ¡aprendemos más, más y más!

Sabemos que siempre empezamos con los Días Santos en Levítico 23, y creo que a medida que pasa el tiempo, nos damos cuenta de que *este capítulo es la clave para entender toda la Biblia*. Es una afirmación muy importante, porque cuando lo lee y no sabe nada sobre el resto de la Biblia, parece que solo hay días rituales que los judíos deben guardar.

Por supuesto, ellos quieren mantenerlo de esa forma. No quieren que nadie observe lo que ellos creen que son *sus días*. ¡Pero en realidad son los días *de Dios!*

Sin este capítulo, nadie puede entender el marco del plan de Dios, porque el plan de Dios depende del marco del Sábado y los Días Santos. Así que aquí tenemos el único capítulo en toda la Biblia que tiene el Sábado comenzando de primeras. El Sábado santifica todos los demás Días Santos.

Recuerde, el Sábado fue santificado por Dios, como vemos en Génesis 2. También encontramos en Génesis 1 que Dios estableció el sol, la luna y las estrellas para los tiempos y las estaciones. Aquí estamos en el tiempo de la Fiesta, la temporada de la Fiesta de Tabernáculos.

Hemos pasado por la Pascua, Panes sin Levadura,—primer día y último día—el conteo hasta Pentecostés y el Día de Pentecostés, Trompetas y Expiación. ¡Aquí estamos con la Fiesta de Tabernáculos!

- ¿Qué nos enseña esto?
- ¿Qué vamos a aprender de esto?

Levítico 23:33—este pequeño versículo va a lo largo de todo el Antiguo Testamento y concierne a todos los profetas. Ninguno de ellos habló sus propias palabras, sino que hablaron las palabras que Dios quería que dijeran.

Levítico 23:33: “Y el SEÑOR habló a Moisés diciendo, “Habla a los hijos de Israel, diciendo,...” (vs 33-34).

La Iglesia hoy es *el Israel espiritual*, y no sólo tenemos la comprensión de los Días Santos *físicamente*, sino que tenemos la comprensión de los Días Santos *espiritualmente*. No porque seamos mejores que nadie, o sepamos más que nadie, sino porque Dios, con Su Espíritu, nos ha abierto los ojos para entender estas cosas dentro de las Escrituras.

*Entonces Él dice: “...‘El quinceavo día de este séptimo mes será la Fiesta de Tabernáculos por siete días al SEÑOR.... [por eso estamos aquí] ...En el primer día será una santa convocación. No harán ningún trabajo servil en él’”* (vs 34-35).

Puede hacer cualquier trabajo que sea necesario para la preparación de la Fiesta: preparar la

comida y alistarla. ¡Y también para demasiado compañerismo!

Verso 36: “Siete días ofrecerán una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR.... [Números 28 y 29 enumeran todas las ofrendas que debían presentarse en estos días] ...En el octavo día será una santa convocación para ustedes. Y ofrecerán una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR. Es una asamblea solemne. Y no harán ningún trabajo servil *en el.*”

A veces no captamos la verdadera importancia de lo que Dios nos dice. Cuando empezamos a conocer la Verdad, empezamos a entender las cosas "paso a paso, un poquito aquí y un poquito allí".

Hacemos esto año tras año. Muchos de nosotros por muchas décadas, muchos han pasado más de 50 años. Yo mismo he pasado 64 años desde mi bautismo. Por eso, debemos seguir aprendiendo cada año. Esto aumenta nuestro conocimiento y entendimiento de lo que Dios está haciendo.

Verso 37: “Estas *son* las fiestas del SEÑOR las cuales proclamarán... [no que pueden proclamar, o que podrían] ...ser santas convocaciones... [y también en sus temporadas según el Calendario hebreo calculado] ...para ofrecer una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR, una ofrenda quemada y una ofrenda de grano, un sacrificio, y ofrendas de bebida, todo en su día; además de los Sábados del SEÑOR, y además de sus regalos, y además de todos sus votos, y además de todas sus ofrendas voluntarias las cuales dan al SEÑOR” (vs 37-38). *Luego lo repite de nuevo:*

Verso 39: “También en el quinceavo día del séptimo mes, cuando hayan reunido el fruto de la tierra, guardarán una fiesta al SEÑOR siete días. En el primer día *será* un Sábado *anual*, y en el octavo día *será* un Sábado *anual.*”

¿No es interesante? El primer día es día santo, es decir, hoy, luego tenemos los otros seis días y luego llegamos al octavo día. Veremos esa sencilla frase cuando llegemos al octavo día, que es una de las cosas más subestimadas, poco entendidas que Dios va a hacer en el significado de ese día.

Pero aquí estamos en el primer día, y debemos recoger una ofrenda como encontramos en Deuteronomio 16. Vayamos allí y veamos lo que Dios nos dice que hagamos. Muchas personas que dan diezmos y ofrendas esperan una recompensa inmediata. ***¡A veces no funciona así!***

A veces las bendiciones llegan poco a poco. La mayor bendición será ***¡entender la Palabra de Dios!*** A eso no se le puede poner un valor monetario, porque es *espiritual*.

Deuteronomio 16:16: “Tres veces en un año aparecerán todos sus varones delante del SEÑOR su Dios en el lugar el cual Él escogerá: en la Fiesta de Panes sin Levadura, y en la Fiesta de las Semanas, y en la Fiesta de Tabernáculos. Y no aparecerán delante del SEÑOR vacíos”.

- Debemos prepararnos para la fiesta.
- Debemos ahorrar para la fiesta
- Debemos venir a la fiesta
- Debemos entender lo que representa
- Debemos entender lo que Dios nos está enseñando y cómo eso se ajusta al Plan de

Dios.

*En cuanto a la ofrenda :*

Verso 17: **“Cada hombre dará como sea capaz, de acuerdo a la bendición del SEÑOR su Dios, la cual ÉL les ha dado.”**

*(pausa para la ofrenda)*

Gracias hermanos por la ofrenda que han dado, y la pondremos a trabajar para ayudar a predicar el Evangelio, servir a los hermanos y cuidar de las necesidades de la Iglesia.

Ahora, vayamos a Hebreos 11. De este lado del Diluvio, todo comienza con Abraham. Es muy interesante aquí. Antes del Diluvio tenemos a Abel, Enoc y Noé. No se nos dice mucho acerca de Abel o Enoc. Sabemos bastante acerca de Noé debido al Diluvio y a la construcción del arca y a cómo llegó hasta este lado del Diluvio.

Pero desde este lado del Diluvio, todo lo que aparece en la Biblia proviene de Abraham. Ya hemos hablado de eso antes y comienza en Génesis 12, y luego el punto central del pacto que hizo Dios.

Un pacto es diferente a un testimonio. Debemos entender que ***un pacto requiere una promesa y un sacrificio*** para probar esa promesa. El sacrificio es un juramento maldiciente, es decir, ***SI usted—haciendo esta promesa por el pacto—no la cumple, morirá*** tal como los sacrificios que dio Abraham.

Así también nosotros estamos en el Nuevo Pacto. El Nuevo Testamento es un testamento que podría ser un testimonio. ***¡El pacto es completamente diferente!***

Luego tenemos el pacto del bautismo. Como sabemos, este representa la muerte del viejo yo. Es decir, *le estamos dando a entender a Dios que :*

- Lo amaremos
- guardaremos Sus mandamientos
- Le obedeceremos hasta la muerte

*¡Por eso tenemos el bautismo con inmersión total en agua!*

Eso nos pone como dice Pablo en Romanos 6. Es casi como poner nuestros cuerpos sobre el cuerpo de Cristo y Su sacrificio, *porque estamos unidos en Su crucifixión*. Así de importante es el pacto.

Estamos en el Nuevo Pacto para algo muy especial que es representado por la Fiesta de Tabernáculos:

- ¿Por qué estamos aquí?
- ¿Qué estamos haciendo?
- ¿Por qué debemos permanecer fieles?

- ¿Qué va a pasar en la resurrección?

*Veamos qué significa eso:*

Hebreos 11:8— *con respecto a Abraham* : “**Por fe...**”

Abraham tuvo que creer; no había templo, no había nadie más que él y su esposa, y todos los que estaban en su séquito.

Verso 8: “**Por fe Abraham, siendo llamado por Dios para salir al lugar el cual más tarde recibiría por herencia,...**” *¡Nunca lo recibió!*

La herencia de Abraham es mayor que la tierra de Canaán que recibió el pueblo de Israel. Se extiende a todo el mundo. Por eso, cuando leemos el Nuevo Testamento y todas las promesas que allí se dan, nos dice que Abraham ocupa un lugar muy alto en el Reino de Dios.

[Él] “**obedeció y salió, no sabiendo a donde iba**” (v. 8). *Veamos esto hoy.*

- ¿Alguna vez pensó cuando comenzó a escuchar acerca de la Verdad que terminaría donde está hoy?
- ¿O en las circunstancias en las que se encuentra hoy? *¡No!*
- ¿Cómo llegamos hasta aquí desde el bautismo? *Por fe, ¡exactamente como Abraham!*

Verso 9: “**Por fe él residió temporalmente en la tierra de la promesa, como un extranjero, viviendo en tabernáculos...** [la Fiesta de Tabernáculos tiene que ver con **morar**, y veremos: **morando con Dios**] ...con Isaac y Jacob, los coherederos de la misma promesa”.

Ahora bien, aquí hay otra cosa realmente distinta que debemos seguir:

Verso 10: “**Porque él estaba esperando la ciudad...**” —*¡La Nueva Jerusalén!*

Esto se relaciona con Génesis 12 y Apocalipsis 22, y todo está relacionado de una manera u otra con Abraham y su fe. ¡Eso es tremendo!

“...**la ciudad con los fundamentos de los cuales Dios es el Arquitecto y Constructor**” (v. 10).

Entonces, ya conoce la historia de fe de Sara siendo capaz de concebir cuando tenía 90 años y tuvo a Isaac. Eso también demuestra que Dios cumple Su Palabra y que lo que es imposible para un hombre, ¡Él lo hace! *¡Nada es imposible para Dios!*

Ahora vayamos al tiempo de los hijos de Israel que fueron sacados de Egipto por el poder de Dios, y las plagas que Él trajo sobre todos los egipcios y matando a los primogénitos, y llevando a los hijos de Israel al Monte Sináí.

Éxodo 25—veamos algo aquí que es muy importante para que entendamos lo que Dios quiere hacer. Puede leer todo lo que hay allí sobre Moisés y los hijos de Israel, sobre su llegada al Monte Sinaí y sobre Dios pronunciando los Diez Mandamientos.

Un comentario: Recuerde que todo lo que existe se rige por leyes. Cuando se infringen esas leyes, hay que pagar un castigo.

- ya sea en el ámbito físico
- ya sea en el reino espiritual
- ya sea en nuestro cuerpo o en nuestra mente

***Debemos estar de acuerdo con Dios y Su Palabra, que es Su Ley. Cuando lo estamos, ¡hay bendiciones!*** Dios quería que los hijos de Israel entendieran lo que Él estaba haciendo.

- ¿Por qué los sacó de Egipto?
- ¿Por qué los llevó hasta el Monte Sinaí, un lugar realmente desolado?
- ¿Por qué pronunció los Diez Mandamientos para que todos pudieran oír la voz de Dios?
- ¿Qué era lo que Dios tenía en mente?

*En Éxodo 25 encontramos :*

Éxodo 25:1: “Y el SEÑOR *le* habló a Moisés, diciendo, “Habla a los hijos de Israel que ellos Me traigan una ofrenda...” (vs 1-2)—*¡y quiero que me hagan un santuario!*

El verso 8 *nos dice la clave misma de la Fiesta de Tabernáculos*; es decir, **¡morar con Dios, o Dios morando con nosotros!**

Verso 8: “Y *que Me hagan un santuario, para que pueda vivir entre ellos*” —*¡eso es ser el pueblo de Dios!*

Encontramos en Éxodo 19, que ellos debían llevar la Palabra de Dios a todo el mundo, *¡pero no lo hicieron!*

Verso 8: “ Y *que Me hagan un santuario, para que pueda vivir entre ellos.*” *¡El vivir entre ellos es lo que queremos centrarnos aquí!*

Verso 9: “De acuerdo a todo lo que te muestro, el patrón del tabernáculo, y el patrón de todos los instrumentos de él, incluso así *lo* harás.”

Luego habla del Arca del Pacto y demás, y de todo lo demás hasta el final. ¡Es algo tremendo!

Ahora bien, cuando todo estuvo terminado, incluso después del tiempo en que Aarón construyó el becerro de oro y todo el fiasco con eso y todo lo demás, llegamos directamente a Éxodo 40, y aquí encontramos la dedicación del tabernáculo.

Éxodo 40:17: “Y sucedió en el primer mes en el segundo año, en el primero del mes,... [el primero de Nisán o Abib] ...*que el tabernáculo fue configurado.*”

Luego muestra cómo Moisés preparó todo, lo puso allí, y luego de que todo estuvo preparado, dedicó a Aarón y a los levitas.

Veamos lo que sucedió después de que todo estuvo listo y todos los hijos de Israel se reunieron alrededor del tabernáculo, y estuvieron allí para esta dedicación. Escucharon las oraciones, las unciones, todas las cosas que se hicieron, como encontramos en diferentes lugares del libro de Números.

Verso 33: “Y él configuró la corte *por todo el rededor del tabernáculo y el altar, y configuró la cortina de la puerta de la corte. Y Moisés terminó el trabajo. Y la nube cubría el tabernáculo de la congregación, y la gloria del SEÑOR llenaba el tabernáculo*” (vs 33-34).

Él moraría con ellos con una presencia especial de Sí mismo que debía mantenerse siempre allí mismo, en el Arca del Pacto. Note cuán espectacular fue esto, y aquí todos los hijos de Israel lo vieron.

Verso 35: “Y Moisés no era capaz de entrar al tabernáculo de la congregación porque la nube permanecía sobre él, y la gloria del SEÑOR llenaba el tabernáculo. Y cuando la nube era levantada de sobre el tabernáculo, los hijos de Israel viajaban en todos sus viajes. Pero si la nube no era levantada, entonces ellos no viajaban hasta el día que era levantada; porque la nube del SEÑOR *estaba sobre el tabernáculo de día, y el fuego estaba sobre él de noche, a la vista de toda la casa de Israel en todos sus viajes*” (vs 35-38).

Dios quería que supieran que Él estaba cerca de ellos, que puso una presencia especial de Sí mismo en el Lugar Santísimo en el Arca del Pacto entre los dos querubines para mostrar que Él estaba con ellos.

I Samuel 7—aprendamos una lección aquí porque esto es muy importante para que entendamos lo que Dios quiere que hagamos y lo que Dios ha hecho.

Esto sucedió después de que los filisteos se apoderaron del Arca del Pacto, y finalmente la tomaron y la dejaron allí. La enviaron a Quiriat-jearim. Cubrimos esto recientemente en el mensaje: *¿Dónde está el Arca del Pacto ?*

I Samuel 7:1: “Y los hombres de Quirjat Jearim vinieron y subieron el arca del SEÑOR, y la llevaron a la casa de Abinadab en la colina....”

Abinadab era levita y podía encargarse de cuidarla. El tabernáculo que estaba en Silo fue trasladado a Gabaón, y Dios destruyó todo lo que había en Silo.

“...Y santificaron a Eleazar su hijo para guardar el arca del SEÑOR. Y sucedió desde el día que el arca *comenzó a habitar en Quirjat Jearim, los días llegaron a ser muchos; sí, fueron veinte años. Y toda la casa de Israel anhelaba al SEÑOR*” (vs 1-2).

Entonces, ellos querían que Dios morara con ellos, pero ¿cómo iba a morar Dios con ellos? *Él tenía que morar en el tabernáculo, ¡y el tabernáculo estaba en Gabaón!* El Arca del Pacto estaba en Quiriat Jearim, y esta separación se mantuvo hasta la dedicación del templo por Salomón, ¡y eso fue muchos años después!

Entretanto, encontramos en I Samuel y I Crónicas que David finalmente llevó el Arca del Pacto a su casa. En su casa, tenía una habitación especial—un pequeño tabernáculo—para guardar el Arca del Pacto allí. Tenía sacerdotes encargados de hacer eso, y ellos ofrecían ofrendas, y cuando David oraba, iba allí delante del Arca del Pacto en la casa, y podía ver una semejanza de Dios allí donde estaba el Arca.

Salmo 63—veamos en una de sus oraciones lo que David dijo cuándo oró. Hubo momentos en que realmente pudo ver un contorno de Dios. No era Dios personalmente allí, pero el contorno de Dios mismo estaba allí para asegurarse de que David entendiera que era Dios. Este es un verso realmente útil sobre cómo puede orar a Dios:

Salmo 63:1: “Oh, Dios, Tú eres mi Dios,…”

¿Cuál es el primer mandamiento? *No tendrán dioses ajenos delante de Mí.* Lo mismo ocurre con nosotros. *¡No podemos tener nada entre nosotros y Dios!*

“...**¡fervientemente Te buscaré!**...” (v. 1). *Eso es lo que debemos hacer.* Observe la actitud de David hacia Dios:

“...**Mi alma está sedienta por Ti. Mi carne anhela por Ti, como en una tierra seca y sedienta donde no hay agua**” (v. 1).

La Fiesta de Tabernáculos responde a esa pregunta: *¿Cuándo moraré con Dios y veré a Dios?*

Verso 2: “**Para ver Tu poder y Tu gloria—como Te he visto en el santuario.**”

¿No es interesante? Él podía ver a Dios en ese pequeño santuario donde tenía el Arca del Pacto cuando la trajo desde Quiriat-jearim. Allí permaneció durante todo el resto del reinado de David, y luego Salomón tomó el mando. Salomón tardó 20 años—probablemente estemos hablando de 40 años en total—antes de que el templo estuviera terminado.

Ahora veamos qué pasó cuando el templo estuvo terminado. Todo se hizo según los planos que David le dio a Salomón.

I Crónicas 28—Veamos el encargo que David le dio a Salomón. Reunió a toda la gente importante de Israel, los ancianos, los sacerdotes, los capitanes, los soldados, y hubo una gran asamblea allí.

Esto cobra importancia porque también es una lección para nosotros y veremos un poco más adelante lo que le pasó a Salomón. Empezó tan bien, pero ¿por qué terminó tan mal?

I Crónicas 28:2: “Y David el rey se paró sobre sus pies y dijo, ‘Óiganme, mis hermanos y mi pueblo.... [quería que todos supieran lo que iba a suceder] ...Yo *tuve* en mi corazón construir una casa de descanso para el Arca del Pacto del SEÑOR, y para el taburete de nuestro Dios, y había hecho preparaciones para la construcción.”

Él almacenó el oro, la plata, el hierro, y luego firmó un contrato con aquellos para obtener cedros del Líbano. Puede leer todo eso.

Verso 4: “Sin embargo, el SEÑOR Dios de Israel me escogió antes que toda la casa de mi padre para ser rey sobre Israel para siempre.... [mirando claramente hacia el tiempo de la resurrección] ...Porque Él ha escogido *a* Judá para ser el gobernante, y de la casa de Judá la casa de mi padre. Y entre los hijos de la casa de mi padre Él estuvo complacido de hacerme rey sobre todo Israel.”

Eso abarca todas las doce tribus. Originalmente, comenzó en Silo, y eso estaba en Efraín. También es una historia muy interesante desde el punto de vista histórico.

Verso 5: “Y de todos mis hijos (porque el SEÑOR me ha dado muchos hijos), Él ha escogido *a* Salomón mi hijo para sentarse sobre el trono del reino del SEÑOR sobre Israel. Y Él me dijo, “Salomón tu hijo...” (vs 5-6).

Salomón era joven. Tenía un corazón recto hacia Dios, un corazón tierno. Tanto así que Dios se sintió tan complacido que le habló dos veces en un sueño o visión. ¡Es algo realmente asombroso! Hablaremos un poco de eso más adelante.

Versículo 6: “Y Él me dijo, “Salomón tu hijo construirá Mi casa y Mis patios, porque Yo lo he escogido *para ser* Mi hijo, y Yo seré su Padre. Y estableceré su reino para siempre... [note lo que siempre está ahí para todo lo que hacemos] ...<sup>!#1</sup> **si** él continúa resuelto en guardar Mis mandamientos y Mis juicios, como lo está hoy” Y ahora a la vista de todo Israel, la congregación del SEÑOR, y al oír de nuestro Dios, guarden y busquen todos los mandamientos del SEÑOR su Dios para que puedan poseer esta buena tierra y dejarla por una herencia para sus hijos después de ustedes para siempre” (vs 6-8).

***¡Ésa fue la orden que David le dio directamente a Salomón!*** ¡Orden tremenda!

Aquí está Salomón sentado, mirando hacia arriba a su padre [David], y su padre mirándolo hacia abajo, mirando a todo el pueblo. Tomemos esto como una lección para cada uno de nosotros, lo que tenemos que hacer, ***porque Dios quiere morar con nosotros***, no sólo en un templo en la tierra que es físico, ***sino con un templo***—como veremos en el octavo día—***que está en la Nueva Jerusalén***. En realidad, no hay templo allí, porque Dios el Padre y Jesucristo estarán allí personalmente.

Verso 9: “Y tú, Salomón mi hijo, conoce al Dios de tu padre y sírvele a Él con un corazón perfecto...”

¿Qué es un corazón perfecto? ***¡Uno dedicado a Dios!*** No tiene en su mente cosas secundarias que hace o piensa, porque entiende lo que Cristo dijo: ***“No hay nada oculto que no haya de ser revelado. No hay nada en la oscuridad que no vaya a ser sacado a la Luz”***.

*¡Corazón perfecto!* Nuestros corazones se perfeccionan cada día:

- Mientras oramos
- Mientras estudiamos
- Mientras vivimos el camino de Dios

“...y con una mente dispuesta...” (v. 9).

Entonces tiene el corazón y tiene la mente; ambos trabajan juntos.

“...porque el SEÑOR busca todos *los* corazones y entiende todas las imaginaciones de los pensamientos....” (v. 9).

Aquí está la clave. **Si** usted es de esta manera y Dios está buscando:

- Nuestro corazón
- Nuestra mente
- Nuestras motivaciones
- Nuestras actitudes

**Entonces** Él nos bendecirá. Pero observemos lo que dice David aquí:

“... [#2] **Si** tú lo buscas, Él será encontrado por ti... [y debemos buscarlo con todo nuestro corazón]... Pero [#3] **si** lo abandonas, Él te abandonará para siempre” (v. 9).

Algo asombroso, ¿cierto? *La clave para la vida eterna*—una vez que recibimos el Espíritu Santo—*depende de nuestras obras de fe*. **SI** tiene fe, tendrá obras, y está buscando y amando a Dios, *todo se basará en eso*. Veremos cómo eso encaja en morar con Dios.

Luego David dice, v. 10: “**Ten cuidado ahora, porque el SEÑOR te ha escogido para construir una casa para el santuario. Sé fuerte y hazlo.**””

*¡Bueno, eso es una gran advertencia para todos nosotros hoy!*

II Crónicas 5—veamos lo que sucedió cuando se dedicó el templo. Trajeron el Arca; trajeron todo de Gabaón. Así que ahora, después de décadas y décadas y décadas, el Arca y todas las cosas relacionadas con el funcionamiento del tabernáculo y los sacrificios y los altares y todo lo demás fue reunido.

Allí está el nuevo altar. Está el nuevo tabernáculo, que es el templo, pero allí había que poner la misma Arca.

II Crónicas 5:4: “Y todos los ancianos de Israel vinieron. Y los levitas tomaron el arca. Y ellos subieron el arca, y el tabernáculo de la congregación, y todas las vasijas santas que *estaban* en el tabernáculo. Los sacerdotes y los levitas subieron estos” (vs 4-5). *¡Tenían todo listo para partir!*

Verso 6: “Y *el* rey Salomón, y toda la congregación de Israel que estaban reunidos a él delante del arca, sacrificaron ovejas y bueyes los cuales no pudieron ser contados ni numerados por *la* multitud.”

Fue un acontecimiento grandioso. La manera en que esto se llevó a cabo fue que el primer día del séptimo mes hubo una dedicación de siete días, luego hubo una pausa de unos días, y luego el Día de Expiación, y luego llegó el día 15, que es la Fiesta de Tabernáculos. Pero nos vamos a concentrar solo en la dedicación del templo.

Verso 7: “Y los sacerdotes entraron el arca del pacto del SEÑOR a su lugar, al Santo de Santos en la casa, dentro del Lugar Santísimo, bajo las alas de los querubines, porque los querubines extendían *sus* alas sobre el arca,…” (vs 7-8).

Estaba grabado en el muro del templo y recubierto de oro. Todo lo que había dentro del Lugar Santísimo estaba recubierto de oro puro.

“...y los querubines cubrían arca por encima de sus bastones. Y los bastones eran tan largos que los extremos de los bastones del arca eran vistos desde el lugar santo... [ese es el lugar justo antes del Santo de Santos] ...mirando hacia el Santo de Santos, pero no eran vistos *desde* afuera. Y están allí hasta este día” (vs 8-9)—*esto es en el día en que se escribió II Crónicas. ¿Quién escribió eso? ¡Probablemente Ezequías!*

Verso 10: “Nada *había* en el arca excepto las dos tablas las cuales Moisés puso *en ella* en Horeb, cuando el SEÑOR hizo un pacto con los hijos de Israel cuando salieron de Egipto.”

Observemos lo que sucedió y cuán similar es esto cuando lo comparamos con Éxodo 40, cuando Dios hizo notar su presencia al consumir todos los sacrificios y al poner la nube que cubría todo el tabernáculo—todo lo que había allí—de tal manera que Moisés ni siquiera podía acercarse a ella. Veamos lo que sucedió, muy similar aquí:

Verso 11: “Y sucedió, cuando los sacerdotes salieron del *lugar* santo (porque todos los sacerdotes presentes estaban santificados, y no esperaron por curso), y los cantantes levíticos—todos ellos de Asaf, de Hemán, de Jedutún, con sus hijos y sus hermanos, *estando* vestidos en lino blanco, y teniendo címbalos y con arpas y liras—se pararon en la esquina oriental del altar, y con ellos ciento veinte sacerdotes tocando con trompetas de plata” (vs 11-12).

Piensen en qué gran y maravillosa dedicación fue esta, algo que siempre recordarían. Pero a medida que las generaciones van y vienen, incluso Salomón, como veremos, no la recordó cómo debía. ***Así que es una buena lección para nosotros hoy.***

- ¿Cuán emocionado estaba cuando fue bautizado?
- ¿Qué tan emocionado está hoy?
- ¿Qué tan dedicado está a Dios?
- ¿Qué tan fiel ha sido a través de los años?

*Todas esas cosas están ahí, pero fíjese en lo que pasó, este fue un gran crescendo:*

Verso 13: “Sucedió, cuando los trompeteros y los cantantes *eran* como uno, haciendo un sonido para ser oído en alabanza y agradecimiento al SEÑOR; y cuando levantaron *sus* voces con las trompetas de plata y címbalos e instrumentos de música, y alabaron al SEÑOR, diciendo, “Porque Él es bueno, porque Su firme amor *permanece* por siempre,” que la casa fue llena con una nube, *incluso* la casa del SEÑOR,... [exactamente como Éxodo 40] ...así que los sacerdotes no podían permanecer de pie para ministrar por causa de la nube, ¡porque la gloria del SEÑOR había llenado la casa de Dios!” (vs 13-14).

Luego viene una gran oración de Salomón. Tan fantástica, tan grande que después de que se dedicó el templo, después de esta larga oración en la que oró por todo el pueblo de Israel dondequiera que estuvieran. Cómo necesitaban volver a Jerusalén y al templo y estas cosas.

Dios se le apareció a Salomón por segunda vez justo después de eso, y le dijo; veamos lo que Dios le dijo.

II Crónicas 7—esto es interesante. Lea toda la oración en II Crónicas 6.

II Crónicas 7:1: ““Ahora, cuando Salomón había acabado de orar, fuego bajó desde *el* cielo y consumió la ofrenda quemada y los sacrificios. Y la gloria del SEÑOR llenó la casa.”” ¡Idéntico a Éxodo 40!

Verso 2: “Y los sacerdotes no podían entrar en la casa del SEÑOR porque la gloria del SEÑOR había llenado la casa del SEÑOR. Y cuando todos los hijos de Israel vieron como bajó el fuego, y la gloria del SEÑOR sobre la casa, inclinaron *sus* caras a la tierra sobre el pavimento, y adoraron y alabaron al SEÑOR, diciendo, “Porque *Él* es bueno, porque Su misericordia *perdura* para siempre.” Y el rey y todo el pueblo ofrecieron sacrificios delante del SEÑOR” (vs 2-4).

Entonces esto dice lo que hizo Salomón aquí. Si esto es tan grandioso, lo cual lo fue, ¿qué cree usted que será después de la resurrección en el Mar de Vidrio para todos los santos resucitados y todos los patriarcas? Será algo magnífico, en verdad.

Verso 11: “Así Salomón terminó la casa del SEÑOR y la casa del rey, y prosperó *excesivamente* en todo lo que vino al corazón de Salomón para lograr en la casa del SEÑOR y en su propia casa. Y el SEÑOR *se* apareció a Salomón de noche y le dijo,...” (vs 11-12).

Dios estaba tan complacido con Salomón que se le apareció por segunda vez y le dijo:

“...“He oído tu oración y he escogido este lugar para una casa de sacrificio para Mí mismo. Si cierro los cielos,...” (vs 12-13).

Verso 14: “Si Mí pueblo, quienes son llamados por Mí nombre, se humillan ellos mismos y oran, y buscan Mí cara, y se vuelven de sus caminos malvados,...” (vs 12-14).

Ahora bien, el verso 17 es un mensaje directo a Salomón personalmente. Podemos recordarlo cuando lo tratemos un poco más adelante.

Verso 17: “Y tú, si caminas delante de Mí, como David tu padre caminó, y haces de acuerdo a todo lo que Yo te he ordenado, y observas Mis estatutos y Mis ordenanzas.”

¿Qué dijo Jesús que debemos hacer? *¡Debemos vivir por cada Palabra de Dios!* Eso es lo que le está diciendo aquí a Salomón. Por tanto, no hay tal cosa como una diferencia entre el Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento en lo que Dios requiere. Pero en el Nuevo Testamento, es espiritual y tiene mayor valor y una recompensa mayor.

Verso 18: “Entonces haré el trono de tu reino seguro, como he pactado con David tu padre...”

Verso 19—podemos tomarlo como una advertencia. ¿Qué dijo Jesús en el Nuevo Testamento? *¡SI es fiel hasta el fin!* El fin es su vida física y luego la resurrección.

Verso 19: “Pero si te alejas y abandonas Mis estatutos y Mis mandamientos los cuales he colocado delante de ti, y si vas y sirves a otros dioses y los adoras, entonces los arrancaré por las raíces de Mi tierra la cual les he dado. Y ésta casa la cual he santificado por Mi nombre, echaré de Mi vista...” (vs 19-20).

¿Lo hizo Él? *¡Sí, lo hizo! ¡Dos veces!*

“...y la haré ser un proverbio y un dicho entre todas las naciones. Y esta casa, la cual es exaltada, será un espanto para todo el que pase por ella, así que ellos estarán horrorizados y dirán, ‘¿Por qué el SEÑOR ha hecho esto a esta tierra y a esta casa?’ Y será respondido, ‘Porque ellos abandonaron al SEÑOR Dios de sus padres, Quien los sacó de la tierra de Egipto, y se aferraron a otros dioses y los adoraron y sirvieron. Por tanto Él ha traído todo este mal sobre ellos’ ” (vs 20-22).

Pensemos en todo esto que acabamos de cubrir aquí, hasta este punto, y veamos cómo se aplica a nosotros en el Nuevo Testamento.

*(pase a la siguiente pista)*

Continuemos ahora con el primer día de la Fiesta de Tabernáculos, y veamos lo que es *morar con Dios*, ¡Y también que *Dios habitó con nosotros en la persona de Cristo!* Ahora bien, Él era, como sabemos, Dios manifestado en la carne, y vino en el tiempo señalado.

Juan 1 nos habla de Cristo y de quién era Él. Justo al principio, en este solo verso, el primero, que es uno de los más malentendidos, pero fácil de entender, en realidad, cuando lo analizamos, *porque la gente quiere interpretarlo según sus propias doctrinas para que diga lo que ellos quieren.*

Pero no es así como debemos tratar la Palabra de Dios. Tenemos que tomar la Palabra de Dios, leerla, entender lo que dice y creerla, *no reorganizarla para que se ajuste a nuestras propias ideas.*

Eso es algo muy diferente, porque eso es lo que el cristianismo ortodoxo del mundo hace con todo lo que predica acerca de Cristo.

- ¿Cuántas veces hemos cubierto Juan 1:1?

- ¿Sabe esto de memoria?
- ¿Entiende lo que significa?

Juan 1:1: “En *el principio* estaba la Palabra, y la Palabra estaba con Dios, y la Palabra era Dios.”

En griego dice: “*Y Dios era la Palabra*”. ¿Por qué es diferente que *con* Dios? La razón es que hay un artículo definido, *el*, con donde dice la frase, *con el Dios*—el Padre. Pero también nos dice que la Palabra era Dios, o Dios era la Palabra, mostrando que hay dos Quienes son Dios en la Familia de Dios, aún por cumplirse a través del Plan de Dios.

No es que Jesús fuera un Dios menor, o un pensamiento de Dios, o la sabiduría de Dios, *sino que Él era Dios*. Eso es lo que dice en el griego. Y el orden de las palabras en el griego no sigue las mismas reglas que en el inglés. Por lo tanto, no se pueden tomar las reglas que se aplican al inglés y aplicarlas al griego. Debe tomar cada palabra en griego por lo que dice.

“...y Dios era la Palabra”. Eso es literal en el griego, pero para entenderlo en español es, “...y la Palabra... [porque ese es el sujeto] ...era Dios”—*¡el antecedente!* En el caso del griego, va el antecedente primero y el primario después.

Verso 2: “Él estaba en *el principio* con Dios... [mostrando un personaje separado] ...*Todas las cosas vinieron a ser a través de Él, y ni siquiera una cosa que fue creada vino a ser sin Él. En Él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres*” (vs 2-4) —*¡todos los seres humanos!*

El verso 14 es de lo que estamos hablando: “Y la Palabra se hizo carne,...”—y *eso lo diferencia del Dios*—*allá arriba en el v. 1— ¡quién era el Padre!*

“...e hizo tabernáculo...” (v 14).

Eso es lo que significa en griego, habitó temporalmente entre nosotros. ¡Tremendo, ¿cierto? *Sí!* Nació de la carne a través de la virgen María. Vivió 30 años y fue crucificado el día de Pascua como sacrificio por el pecado del mundo.

Verso 14: “Y la Palabra se hizo carne, e hizo tabernáculo entre nosotros (y nosotros mismos vimos Su gloria, *la gloria como del único engendrado con el Padre*), lleno de gracia y verdad.”

Increíble, ¿no? CUANDO lee estas cosas y tiene el Espíritu de Dios, ENTONCES las comprende correctamente.

Si viene con una mente carnal y lee estas palabras y no entiende lo que dicen, y las interpreta según su propio pensamiento, ENTONCES adivine qué sucede: *¡las está interpretando carnalmente!*

Romanos 8—Esto se aplica a todos los que tenemos el Espíritu Santo de Dios. Esto es importante y hablaremos de ello en breve.

Romanos 8:3: “Porque lo que *era* imposible hacer para la ley...”

No hay duda de que debemos cumplir la ley, pero ¿cómo? *En el espíritu, ¡no en la letra!* **¡La Ley no puede convertir!** La Ley puede guiarlo en lo que debe hacer, pero **se necesita el Espíritu de Dios para convertir la mente y el corazón.**

Verso 3: “Porque lo que *era* imposible hacer para la ley, en que era débil a través de la carne, Dios, habiendo enviado a Su propio Hijo... [esto concuerda exactamente con Juan 1] ...en la semejanza de carne pecaminosa, y por *el* pecado, condenó *el* pecado en la carne;... [por los pecados de todo el mundo—pasado, presente y futuro] ...para que la justicia de la ley pudiera ser cumplida en nosotros...” (vs 3-4)—***¡la verdadera justicia de Dios, el verdadero amor de Dios!***

¿Cómo será eso? Lo veremos porque ***Dios con Su Espíritu está morando***—no en un edificio, no en un libro—***en nuestro corazón y mente.*** Esa es la clave.

“...y por *el* pecado, condenó *el* pecado en la carne; para que la justicia... [la verdadera justicia espiritual, no sólo en la letra, sino que abarca todo lo concerniente a las leyes de Dios] ...de la ley pudiera ser cumplida en nosotros...” (vs 3-4).

Piense en eso cuando Jesús dijo que Él “no vino a abolir la ley o los profetas, sino a cumplir”—completar—y eso se extiende a cada uno de nosotros, con Dios morando en nosotros con Su Espíritu Santo para cumplir la justicia de la Ley en nosotros.

“...quienes no estamos caminando de acuerdo a *la* carne, sino de acuerdo al Espíritu” (v 4).

Necesitamos el Espíritu de Dios para hacer eso; eso es algo que debemos entender.

Juan 1:14—lo veremos aquí porque esto es de lo que Jesús está hablando, y esto es lo que les dijo a Sus discípulos.

Juan 1:14: “Y la Palabra se hizo carne, e hizo tabernáculo entre nosotros...”

Vea la palabra tabernáculo, que significa *morada temporal*. Jesús vino y habitó con nosotros en la tierra. Ahora bien, hay otro cumplimiento del tabernáculo, que está *dentro de nosotros*, y también un cumplimiento mayor del tabernáculo cuando se trata de la Nueva Jerusalén y la conclusión del Plan de Dios.

Entonces, ve cómo todo lo que Dios tiene está compuesto de capas y capas con muchos significados diferentes de la misma cosa.

Juan 14:1: ““No esté afligido su corazón. Crean en Dios; crean también en Mí. En la casa de Mi Padre...” (vs 1-2).

¡Esa es la morada *permanente*! El tabernáculo era una morada *temporal*. ¡El templo que construyó Salomón era permanente ***mientras él obedeciera y sus descendientes obedecieran!***

Verso 2: “En la casa de Mi Padre hay muchos lugares de vivienda; si fuera de otra forma, se los habría dicho. Yo voy a preparar un lugar para ustedes.”

Ahora, pensemos en eso por un minuto. Cada uno de nosotros individualmente mire alrededor de la habitación. Miremos a cada uno de nosotros. **Dios está preparando un lugar para cada uno, especial y particular**, y ese es el gran significado de la Fiesta de Tabernáculos y el resultado final. El significado entre ahora y entonces es que con Su Espíritu, Él está morando en nosotros.

“...si fuera de otra forma, se los habría dicho. Yo voy a preparar un lugar para ustedes. Y si voy y preparo un lugar para ustedes, vendré otra vez y los recibiré para Mí mismo; para que donde Yo estoy, ustedes también puedan estar” (vs 2-3).

¿No es interesante? ¿Qué es eso? **La segunda venida de Cristo y la primera resurrección, ¡Y luego volver a la tierra!**

Ahora, veamos cómo se logra eso. Veamos qué se hace. Es algo espiritual que se logra por el Espíritu de Dios, y el Espíritu de Dios se recibe *mediante el arrepentimiento, el bautismo y la imposición de manos*. Pero:

- el arrepentimiento tiene que ser seguro
- el arrepentimiento tiene que ser verdadero

Luego, mientras crece en gracia y conocimiento, verá que sí, hay muchas otras cosas de las que también debe arrepentirse, pero debe ocuparse de ellas a medida que las vaya entendiendo. Eso se soluciona mediante el arrepentimiento y el acercamiento a Dios. *El verso 15 es la clave, porque:*

- Dios es Amor
- Dios es Verdadero
- Dios es Justo
- Dios es Santo

*¡Todas esas cosas que Dios es engloban lo que nos va a decir aquí ahora!*

Verso 15: “**Si Me aman...**”

- ¿Cómo amamos a Jesús?
- ¿Solo por profesar su nombre? ¡No!

Amamos a Jesús como Él lo ordenó, porque Él era Dios en carne y ahora resucitó y es un ser espiritual nuevamente—Dios.

- ¿Cuál es el primer y más importante mandamiento? ¡Amar a Dios!
- ¿Cómo? *Con todo su corazón, con toda su mente, con toda su alma, con todo su ser*
- ¿No es eso cierto?
- ¿No es eso en lo que nos convertimos?

*Esto no sucede de repente, de manera instantánea; esto toma :*

- tiempo
- oración
- estudio
- dedicación
- arrepentimiento del pecado que hacemos mientras avanzamos, porque tenemos una naturaleza que es carnal y estamos luchando contra ella.

Pero podemos vencerla con:

- El Espíritu de Dios
- arrepentimiento
- El amor de Dios

Ahora veamos qué va a hacer Dios cuando hagamos eso.

Verso 15: “**Si Me aman, guarden los mandamientos**”.

Note la promesa; esta depende del bautismo, porque era *¡arrepentirse y ser bautizado!*

Verso 16: “**Y Yo pediré al Padre, y Él les dará otro Consolador, para que pueda estar con ustedes a través de los siglos: incluso el Espíritu de la verdad...**” (vs 16-17).

¡Esto es tremendo! El Espíritu de la Verdad es el engendramiento de Dios el Padre que se une al espíritu de nuestra mente para que seamos hijos engendrados de Dios. Cuando somos engendrados, todavía no hemos nacido, porque ***sólo nacemos cuando seamos resucitados de entre los muertos en la resurrección o transformados, si todavía estamos vivos, de carne a espíritu.***

Aquellos que creen que nacen de nuevo cuando son bautizados, ¡no tienen ni idea!

Verso 17: “**Incluso el Espíritu de la verdad, el cual el mundo no puede recibir...**”

¿Qué significa eso? *No puede llegar a comprender carnalmente la Biblia y decir que tiene el Espíritu Santo de Dios, ¡porque eso es del mundo!*

- Ellos no tienen el arrepentimiento
- No tienen el bautismo
- Ellos no tienen la verdad

*Tienen algo de la Verdad que pasan por alto y*

- Hablan de Jesús
- Hablan sobre el amor

***Pero realmente no le dicen que amar a Dios, como veremos, es guardar Sus mandamientos porque :***

- Dios es el Dador de ley
- Dios es Amor
- Dios es Verdad
- Dios es todas esas cosas

“...el mundo no puede recibir porque no lo percibe, ni *lo* conoce; pero ustedes lo conocen porque vive con ustedes, y estará dentro de ustedes” (v. 17).

Ahora bien, cuando Dios lo llama, antes de que sea bautizado, Su Espíritu lo *atrae*. Si se rinde a él y sigue viniendo a Dios y luego es bautizado, se le imponen las manos, recibirá el Espíritu Santo de Dios.

¡Ese es el poder de Dios *para que pueda amarlo y guardar Sus mandamientos y vivir por cada Palabra de Dios!*

Verso 18: “No los dejaré huérfanos; vendré a ustedes.”

Él les está diciendo a los discípulos esa noche antes de ser arrestado y llevado, Él dijo:

Verso 19: “Todavía un poco y el mundo no Me verá más; pero ustedes Me verán. Porque Yo vivo, ustedes también vivirán.”

Ellos lo vieron después de que resucitó, y Él dijo que no pueden quitarles ese gozo. Pero aquí está. Ahí está la promesa: “Porque Yo vivo... [y Él resucitó de entre los muertos] ...ustedes también vivirán” *jeso se aplica a todos y cada uno de nosotros!*

Verso 20: “En aquel día, sabrán que Yo estoy en Mi Padre, y ustedes *están* en Mí, y Yo estoy en ustedes.”

¡Piense en eso! El Espíritu de Cristo, el Espíritu Santo de Dios, y *esa es una parte del Espíritu Santo de Dios*, y es desarrollar la mente de Cristo (Filipenses 2). Es el espíritu de engendramiento para la filiación por parte del Padre. Así que tenemos los dos combinados juntos como un todo del Espíritu Santo dado a cada uno de nosotros como engendramiento.

Así como un niño es engendrado dentro del vientre de su madre, debe crecer y desarrollarse, crecer y desarrollarse, y luego finalmente nace. Lo mismo sucede con nosotros. Debemos ser engendrados con el Espíritu Santo de Dios, y con la Palabra de Dios, y crecer y vencer, y vivir por cada Palabra de Dios durante toda nuestra vida. Luego morimos, y luego tiene lugar una resurrección, y allí estamos como un ser espiritual. El mismo paralelo.

Ahora observe cómo Él lo garantiza. Esto es lo que el cristianismo del mundo no puede entender. ¡No pueden entender cómo guardar los mandamientos de Dios espiritualmente *como Dios quiere!*

Verso 21: “Aquel que tiene Mis mandamientos, y los está guardando,...”—tiempo presente participio, *siempre guardándolos*, ‘¡Mis mandamientos!’

- ¿Era Él el Señor Dios del Antiguo Testamento? *¡Sí!*
- ¿Dijo que “no sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra de Dios”? *¡Sí!*
- ¿Dice Él en I Juan 5:3 “Porque este es el amor de Dios: que guardemos Sus mandamientos”?

*¡Allá vamos!*

Verso 21: “Aquel que tiene Mis mandamientos, y los está guardando, ese es quien Me ama; y quien Me ama será amado por Mi Padre,...”

Pensemos en eso personalmente, cada uno de nosotros. ***El gran Dios del universo nos ama a cada uno de nosotros.*** Piense en eso. ***¡No puede haber nada más grande que eso que pueda suceder en nuestras vidas!***

Por eso es tan importante crecer y vencer en el espíritu y aprender el camino de Dios, porque Dios el Padre mismo nos ama. Cristo mismo nos ama.

“...y quien Me ama será amado por Mi Padre, y Yo lo amaré, y Me manifestaré Yo mismo a él” (v. 21). *¡Esto era difícil de entender!*

- ¿Cómo se manifestará Cristo a alguien?
- ¿Será en una visión? *¡No!*
  - Será un acercamiento
  - Será un llamado
  - Será que su mente se disponga a querer saber realmente acerca de Dios.
  - entender su propia naturaleza humana, que es mala y necesita ser cambiada y convertida por el Espíritu de Dios

Porque esa morada de Dios dentro de nosotros con el Espíritu Santo está ahí temporalmente, ***pero esperando el cumplimiento permanente en ¡la resurrección!***

Verso 22: “Judas (no Iscariote) le dijo, “Señor, ¿qué ha pasado que estás a punto de manifestarte a nosotros, y no al mundo?””

- ¿Cómo va a ser eso?
- ¿Cómo va a ir y volver otra vez?

Bueno, aquí está cómo Jesús respondió a eso, v 23. Esta es la clave de:

- Todo en el Nuevo Testamento
- Todo lo que debemos hacer
- Todo con la conversión
- Todo con el crecimiento y superación.
- Todo con el desarrollo del carácter de Dios.

Verso 23: “Jesús respondió y le dijo, “Si alguno Me ama, guardará Mi palabra;... [Mi mensaje completo] ...**y Mi Padre lo amará,**...” Dijo que el Padre nos amaría en el v 21.

“...**y Nosotros**...” (v 23)—*¡Ambos! Por eso he dicho que hay dos aspectos del Espíritu Santo :*

1. El engendramiento del Padre para convertirse en hijo o hija de Dios
2. el Espíritu de Cristo, que nos da la mente de Cristo

“...vendremos a él, y haremos Nuestra morada con él” (v. 23).

Observemos una clara división, tal como leímos acerca de Salomón en el templo.

- **Si** guardan Mis mandamientos
  - **Si** hacen las cosas que les digo
- ¡Los estableceré para siempre! PERO:**
- **Si** no lo hacen
  - **Si** se alejan de Mí

***¡Los borraré de la faz de la tierra!*** ¡Lo mismo nos sucederá a nosotros!

Verso 23: “Jesús respondió y le dijo, “Si alguno Me ama, guardará Mi palabra; y Mi Padre lo amará, y Nosotros vendremos a él, y haremos Nuestra morada con él.”

- Dentro de nosotros
- Justo en nuestra mente
- Justo en nuestro corazón

***¡Eso es conversión!***

La conversión no es una emoción porque todos están felices, aplaudiendo, como vemos con esta absurda campaña presidencial hoy. Observen lo opuesto aquí:

- **Si** amamos a Dios, guardaremos Sus mandamientos, y eso significa *seguir guardándolos*.
- **Si** no amamos a Dios, no guardaremos Sus mandamientos.

Verso 24: “Aquel que no Me ama, no guarda Mis palabras; y la palabra que ustedes oyen no es Mía, sino del Padre, Quien Me envió.”

Esto es tremendo, cierto? ***Todo lo que Jesús enseñó ¡vino de Dios Padre!*** Veamos cómo funciona esto. Veamos cómo es vivir en el mundo:

- Debemos crecer
- Debemos cambiar
- Debemos vencer

Tenemos que vivir en este mundo malvado. Tenemos que vencerlo en nuestras propias vidas. ¿Qué nos aporta todo esto?

II Corintios 6:14: “No se unan desigualmente con incrédulos....”—¡estar *juntos, espiritualmente hablando!*

¡No puede hacer eso! ¡Es imposible! ***¡No puede mezclar las religiones de este mundo con la Verdad de Dios!*** Eso es lo que está diciendo.

“...Porque ¿qué *tienen* en común la justicia y la ilegalidad?...” (v. 14). *Piense en esto con respecto a la ilegalidad del cristianismo ortodoxo :*

- No guardan las leyes
- No guardan los mandamientos
- Sólo dicen: "arrepíentase", *pero no de qué arrepentirse*
- Dicen, sea bueno, *pero como ser bueno, no le dicen qué hacer.*
- No le dicen cómo tener el Espíritu Santo de Dios en la forma que debe ser

¿Qué tienen en común? *¡No tienen nada en común!*

“...Y ¿qué *compañerismo tiene* la luz con la oscuridad?... [mire la comparación] ...Y ¿qué *unión tiene* Cristo con Belial?...” (vs 14-15)—¡los indignos *que piensan que hay algo!*

“...O ¿qué *parte tiene* un creyente con un incrédulo? Y ¿qué *acuerdo hay entre* un templo de Dios y *los ídolos?*...” (vs 15-16).

- ¿Qué es el Templo de Dios? *¡Es muy importante entenderlo!* No hay ningún edificio al que podamos ir.
- ¿Qué es el Templo de Dios? Lo dice aquí mismo y lo explicamos:

“...Porque ustedes son un templo del Dios vivo, exactamente como dijo Dios...” (v. 16).

Cuando tiene el Espíritu de Dios, se convierte en un templo en miniatura. Es decir, será parte del Templo espiritual de Dios en la resurrección.

“...exactamente como dijo Dios: “Viviré en ellos y caminaré en *ellos*; y seré su Dios, y ellos serán Mi pueblo. Por tanto,...” (v 16-17).

- Por esta gran promesa
- Por lo grande que es esto

Verso 17: “Por tanto, salgan de en medio de ellos y sepárense,” dice *el* Señor, “y no toquen *lo impuro*, y Yo los recibiré; y seré un Padre para ustedes, y ustedes serán Mis hijos e hijas,” dice *el* Señor Todopoderoso” (vs 17-18). *¡Qué gran promesa!*

Veamos cómo Pablo también habla de esto aquí. Cuando dice que Cristo mora temporalmente en la tierra, *Él mora temporalmente en nosotros en este momento para que podamos llegar a ser permanentemente hijos e hijas de Dios.*

Pero así como el niño engendrado en el vientre de la madre debe crecer y desarrollarse, y tiene que llegar a un cierto punto de desarrollo antes de nacer. Entonces, cuando nace, eso es como una resurrección. Veamos lo que dice Pablo:

I Corintios 3:5: “¿Quién es entonces Pablo? ¿Y quién es Apolos?” —porque *discutían entre sí: “Oh, es mi ministro favorito”.*

- Yo sigo a Cristo
- Yo sigo a Pedro
- Yo sigo a Juan
- Yo sigo a Pablo

*¡No! ¡ **Todos** tenemos que seguir a Cristo!*

“...*Son* solamente ministros a través de quienes ustedes creyeron, incluso como el Señor *le* dio a cada uno. Yo sembré y Apolos regó, pero Dios dio el incremento” (vs. 5-6).

El crecimiento espiritual que tiene viene de Dios, porque ***Dios está morando en usted o haciendo tabernáculo en usted*** con Su Espíritu.

Verso 7: “Por tanto, ni el que planta es algo, ni el que riega; porque *es* Dios Quien da el incremento.”

¡Por eso Jesús dijo que todos los ancianos deben servir a los hermanos y *no enseñorearse de ellos!* ***¡Dios da el incremento!***

Verso 8: “Ahora, el que planta y el que riega son uno, pero cada uno recibirá su propia recompensa de acuerdo a su propio trabajo.”

- ¿Cómo es que está viviendo?
- ¿Cómo está guardando los mandamientos de Dios?
- ¿Qué está haciendo a través de la oración, el estudio y el aprendizaje de la Palabra de Dios?

*¡Ahí está, justo ahí!*

Verso 9: “Porque nosotros somos los compañeros de trabajo de Dios, y ustedes son la labranza de Dios, la construcción de Dios.”

Eso es lo que estamos viendo y afrontando ahora mismo. Por eso, todos los ancianos deben enseñar a los hermanos para que todos aprendamos. Mientras enseñamos a los hermanos y estudiamos y oramos nosotros mismos para traerles la Verdad de Dios para enseñarles cada semana para que todos crezcamos en gracia y conocimiento. Cada semana un poco más, cada:

- Pascua
- Panes sin Levadura
- Pentecostés
- Trompetas
- Expiación
- Tabernáculos
  - Nosotros crecemos
  - aprendemos
  - vencemos

Verso 10: “Como un arquitecto sabio, de acuerdo a la gracia de Dios que me fue dada, yo

he colocado *el* fundamento, y otro está construyendo sobre *él*. Pero cada uno tenga cuidado *de* cómo construye sobre *el*.”

Los cimientos están puestos y se está construyendo sobre ellos. Otros ancianos vienen y también ayudan a construir sobre ellos.

Por eso debemos estar siempre animando y enseñando a los hermanos para que vayamos edificando sobre ello. Todo esto es un tabernáculo temporal, como un Templo temporal de Dios, como veremos. Pero *perfeccionado* para que cuando nazcamos de nuevo en la resurrección, seamos seres espirituales.

“...*Pero cada uno tenga cuidado de cómo construye sobre él*” (v. 10).

En otras palabras, *¡cada uno de nosotros es responsable directamente ante Dios por lo que hacemos y cómo lo hacemos!*

- ¿Hacemos todo a la manera de Dios?
- ¿Pensamos en Dios cuando hacemos estas cosas?
- ¿Oramos a Dios por ello?
- ¿Tratamos de caminar en Sus mandamientos y todo eso?
- ¿Reconocemos el pecado que está dentro de nosotros y nos arrepentimos de él, crecemos y lo vencemos?

*Todo esto es parte del proceso de vivir temporalmente en este cuerpo físico y tener al Espíritu de Dios viviendo dentro de nosotros o habitando con nosotros.* ¿Ve cómo todo esto va de la mano?

Verso 11: “*Porque nadie es capaz de colocar ningún otro fundamento...* [sólo uno: Cristo] *...además de ese que ha sido colocado, el cual es Jesucristo. Ahora, si cualquiera edifica sobre este fundamento...*” (vs 11-12).

- Piense en ello
  - Piense en lo que estaba haciendo
  - Piense en cómo vivía
  - Piense en su relación con Dios
  - Hace eso todos los días
- ¿Qué está haciendo?
  - ¿Cómo lo está haciendo?
  - ¿Qué es lo que está venciendo, cambiando y creciendo?

*Pablo lo compara de esta manera con las cosas preciosas del templo y del tabernáculo :*

"...oro..."

- El oro nunca corrompe
- El oro es puro
- El oro es maleable; se puede moldear.

*¡Eso significa formar el carácter espiritual dentro de nosotros!*

"...plata..."

La plata es un poco más dura, pero aun así es muy valiosa. Hay que calentarla, golpearla y todo ese tipo de cosas.

"...pedras preciosas..."

Hay muchos tipos diferentes de pedras preciosas. Leerá sobre eso en Apocalipsis 21 cuando llegemos al Último Gran Día.

"...madera..."

Aquí está el que da todo por sentado y lo deja pasar. ¡Se quema! A veces la madera puede durar un poco más con calor.

"...heno..."

Eso arde muy rápido

"...rastrajo" (v. 12).

El rastrajo estalla y desaparece con una buena dosis de calor. ¡BOOM! ¡Y desaparece!

Vaya a Mateo 13 y compare acerca del sembrador de la semilla y verá la diferencia allí también.

Verso 13: "La obra..."

Cada uno de nosotros tiene una obra que hacer. Una obra espiritual que sólo se hace, como vimos en Romanos 8—*con el Espíritu de Dios ¡dentro de nosotros!*

Verso 13: "La obra de cada uno será manifestada; porque el día de prueba la declarará,..."  
*¡Por eso tenemos pruebas!*

- ¿Realmente cree?
- ¿Realmente se apega a la Verdad?
- ¿Realmente se aferra a ella?
- ¿Se para por ella?
- ¿Entiende que su vida y todo lo que le rodea depende de:
  - ¿Dios el Padre?
  - ¿Jesucristo?
  - ¿La Verdad de Dios?
  - ¿Qué hace en relación a eso?

“...porque el día *de prueba la* declarará, porque será revelada por fuego; y el fuego probará qué clase de obra es *la de cada uno*” (v. 13).

Por eso tenemos las pruebas, por eso tenemos las dificultades que tenemos, para que podamos crecer y vencer.

Ahora bien, aquellos que eran madera, heno y hojarasca, Pablo lo expresa de otra manera:

I Corintios 4:18: “Ahora, algunos de ustedes están inflados, como si yo no estuviera yendo a ustedes”. *Estaban pensando*:

Sí, podemos soportar este pecado, todo irá bien. Todo lo que tenemos que hacer es vivir bajo la gracia de Dios y todo estará bien.

Verso 19: “Pero iré pronto a ustedes, si el Señor quiere; y sabré no *solamente* las palabras de aquellos que están inflados, sino el poder. Porque el reino de Dios no *está* en palabras, sino en poder” (vs 19-20).

¡Eso sí que es algo muy importante! Dijo que por eso mencionó la madera, el heno y la hojarasca. Había un gran pecado entre ellos, y todos se sintieron envalentonados por ello. ¡No! Eso no funciona demasiado bien.

II Corintios 5:17: “Por tanto, si alguno *está* en Cristo, *es* una nueva creación;...”

Siendo creados a la semejanza de Dios, y con Su Verdad y Espíritu en nosotros.

“...las cosas viejas han pasado; he aquí, todas las cosas han llegado a ser nuevas” (v. 17).

*¡Eso es lo que es! **¡Todas las cosas se están haciendo nuevas!***

Verso 18: “Y todas las cosas *son* de Dios, Quien nos ha reconciliado para Sí mismo a través de Jesucristo, y nos ha dado... [a Pablo y a los ancianos allí] ...el ministerio de reconciliación”.

Ahora veamos qué es todo esto. Veamos a qué compara Pablo todo esto, en términos espirituales, con todos los miembros como pequeños templos de Dios que crecen, cambian y vencen.

Efesios 2:16: “Y *para* poder reconciliar ambos... [judíos, gentiles, hombres, mujeres, libres o esclavos] ...a Dios en un cuerpo a través de la cruz,... [por medio del sacrificio de Cristo] ...*habiendo matado la enemistad en ella*”—*dándonos la fuerza para vencer la naturaleza humana*.

Verso 17: “Entonces cuando vino Él, predicó el evangelio—paz a ustedes quienes *estaban* lejos y a aquellos que *estaban* cerca. Porque a través de Él tenemos ambos...” (vs 17-18).

Escuchemos con atención, esto es absolutamente lo más importante en nuestro día a día: crecer y vencer.

Verso 18: “Porque a través de Él... [es decir, Cristo] ...tenemos ambos acceso *directo* por un Espíritu... [el Espíritu de Dios] ...al Padre.”

Ahora, ¡piense en eso! Eso es lo que significa: **que ¡Dios lo ama!** Eso viene del Padre, como leemos en Juan 14.

Cristo en nosotros es el tabernáculo temporal con el Espíritu Santo de Dios para producir en nosotros la realidad espiritual de lo que Dios quiere que seamos como seres espirituales.

Verso 19: “Así entonces, ustedes ya no son más extraños y extranjeros; sino *son* conciudadanos con los santos,... [de Cristo que van a gobernar el mundo] ...y *son* de la familia de Dios.”

¡Piense en eso! Recuerde que Él dijo: **“Voy a preparar un lugar para ustedes ; y si me voy , vendré otra vez y los tomaré a Mí mismo ”.**

Verso 20: “Están siendo *construidos* sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, Jesucristo mismo siendo *la* Piedra angular principal en Quien todo el edificio,...” (vs 20-21) —yendo atrás hasta:

- Abel
- todos los patriarcas
- Abraham, Isaac y Jacob
- Los doce padres de las tribus de Israel
- todos aquellos que alcanzaron la salvación a través del Antiguo Testamento
- todos aquellos que entran en la Iglesia de Dios, empezando por:
  - El ministerio de Cristo
  - El envío del Espíritu Santo
  - La recepción del Espíritu Santo

***¡Y así hasta hoy, hasta nuestro tiempo ahora mismo!***

Verso 21: “En Quien todo el edificio, siendo conjuntamente equipado, está incrementándose hacia un templo santo en *el* Señor”—¡eso ***es lo permanente!***”

¡Tiene el tabernáculo, luego tiene el templo!

Verso 22: “En Quien ustedes también están siendo juntamente *construidos* para habitación de Dios en *el* Espíritu”—¡porque **el Espíritu es el que da vida y la carne para nada aprovecha!**”

***Éste es un tremendo significado de la Fiesta de Tabernáculos.***

Esta es una buena manera de comenzar la Fiesta. Asegurémonos y

- tengamos compañerismo entre nosotros
- amémonos unos a otros
- Utilice este tiempo como un tiempo de crecimiento y superación.

- Utilicemos el tiempo para servir a Dios de la manera que Él quiere que seamos.

***Así que nos vemos mañana en el segundo día.***

Escrituras referenciadas:

- 1) Levítico 23:33-39
- 2) Deuteronomio 16:16-17
- 3) Hebreos 11:8-10
- 4) Éxodo 25:1-2, 8
- 5) Éxodo 40:17, 33-38
- 6) I Samuel 7:1-2
- 7) Salmo 63:1
- 8) I Crónicas 28:2, 4-10
- 9) II Crónicas 5:4-14
- 10) II Crónicas 7:1-4, 11-14, 17-22
- 11) Juan 1:1-4, 14
- 12) Romanos 8:3-4
- 13) Juan 1:14
- 14) Juan 14:1-3, 15-24
- 15) II Corintios 6:14-18
- 16) I Corintios 3:5-13
- 17) I Corintios 4:18-20
- 18) II Corintios 5:17-18
- 19) Efesios 2:16-22

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Génesis 2; 1
- Números 28; 29
- Romanos 6
- Génesis 12
- Apocalipsis 22
- Éxodo 19
- II Crónicas 6
- Filipenses 2
- I Juan 5
- Apocalipsis 21
- Mateo 13

También se hace referencia a: Mensaje:

*¿Dónde está el Arca de la Alianza?*